
Ata da Sessão Ordinária do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade 1 

Federal do Paraná realizada em 21 de Setembro de 2016. 2 

Aos vinte e um dias do mês de setembro do ano dois mil e dezesseis, às nove horas, na Sala dos 3 

Conselhos, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 4 

Paraná sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho. Presentes 5 

o Vice-Presidente, Professor Doutor Rogério Andrade Mulinari e os Conselheiros Titulares 6 

Adilson Antonio Volpi, Aline Ferrari Fabri, Nivaldo Eduardo Rizzi, Ana Paula Mussi Szabo 7 

Cherobim, Marcus Levy Bencostta, Carla Cristina Bitdinger Cobalchini, Claudete Reggiani, 8 

Elisandro Pires Frigo, Luiz Paulo Maia, Pedro Luis Faggion, Ligia Negri, Francieli de Assis 9 

Prata, Horacio Tertuliano dos Santos Filho, José Luis Guimarães, Luis Carlos Erpen de Bona, 10 

Luiz Antonio Corrêa Lucchesi, Luiz Antonio Passos Cardoso, Luiz Fernando Mendes, Maria 11 

Lucia Masson, Mario de Paula Soares Filho, Neide Brun, Paulo de Tarso da Cunha Chaves, 12 

Renato Bochicchio, Ricardo Fernandez Perez, Romualdo Wandresen, Tibiriçá Kruger Moreira e 13 

Vera Karam de Chueiri. Presentes ainda os Conselheiros Suplentes Elias Sebastião Torres da 14 

Silva, Regina Maria Hartog Pombo Rodriguez e Glaci Terezinha Schluga. Presente também a 15 

Pró-Reitora de Extensão e Cultura, Professora Deise Cristina de Lima Picanço. Justificaram suas 16 

ausências os Conselheiros Dalton Luiz Razera, Donizeti Antonio Giusti, Marcos Sfair Sunye, 17 

Mario Sergio Ferreira de Souza, Narcizo Leopoldo E. da Cunha Sobieray e Natália Naome 18 

Oshiro. Havendo quórum, o Presidente declarou aberta a sessão colocando em votação a ata da 19 

sessão do dia dois de dezembro de dois mil e quinze, que achada de acordo, foi aprovada por 20 

unanimidade. Em infomes a mesa comunicou que as Sessões Ordinárias originalmente 21 

agendadas para os dias 28, 29 e 30 de setembro foram antecipadas para os dias 21, 22 e 23, em 22 

virtude da consulta pública para escolha de Reitor e Vice-Reitor, quadriênio 2016-2020, 23 

previstas para ocorrer nos dias 27/09 e 28/09. Ainda nos informes a mesa registrou a 24 

necessidade da indicação de nomes para compor a Comissão do COPLAD para análise dos 25 

Planos de Ação Patrimônial de que trata a Resolução nº 28/13-COPLAD. Após o debate foram 26 

designados os seguintes conselheiros para compor a referida comissão: Francieli de Assis Prata, 27 

Mario de Paula Soares Filho, Elias Sebastião Torres da Silva e Marcus Levy Bencostta. 28 

Encerrados os informes passou-se à Ordem do Dia: 01) Processo nº 0317042013-89 - 29 

Alteração da estrutura da Assessoria de Comunicação Social – ACS e criação da 30 

Superintendência de Comunicação Social e Marketing. Assessoria de Comunicação Social. 31 

O Relator, Conselheiro Luiz Paulo Maia proferiu o seguinte parecer: “As transformações 32 

ocorridas nos meios de comunicação nos últimos vinte anos transformaram completamente as 33 

funções das assessorias. De mera intermediadora entre a fonte e os emissores, as assessorias 34 

ganharam destaque, principalmente em função das novas tecnologias de comunicação e 35 

informação. A comunicação hoje tem um papel estratégico em qualquer organização pública ou 36 

privada. O processo está devidamente instruído, com a justificativa encaminhada pela 37 

Assessoria de Comunicação Social, assim como a descrição detalhada de todas as atribuições 38 

da nova unidade. E, finalmente, a devida adequação ao novo modelo de comunicação exigido 39 

pela sociedade, S.M.J, sou favorável à aprovação do projeto de transformação da ACS em 40 

Superintendência de Comunicação e Marketing.” Em discussão, o Assessor de Comunicação 41 

Social da UFPR, Professor Carlos Rocha apresentou breve panorama sobre o escopo das 42 

mudanças propostas e a importância da institucionalização de um novo organograma  que 43 

comporte o funcionamento da comunicação social da forma que a mesma é  demandada 44 

atualmente.  Ressaltou  o  grande  interesse  da  comunidade  em  relação  as  atividades  da  área 45 

e   o  que  as  mudanças  apresentadas  contribuirão   também  para  a  melhoria da formação  46 



dos nossos acadêmicos. Finalizou apresentando exemplos concretos da expansão da área nas 47 

instituições com a profissionalização cada vez mais crescente especialmente no setor público. 48 

Ainda em discussão o Presidente registrou que a proposta é muito equilibrada e coerente no 49 

sentido de institucionalizar e encorpar uma estrutura que cresceu substancialmente e que é de 50 

vital importância para a UFPR, tanto no sentido de sua função social como no interesse da 51 

comunidade interna e externa à instituição. O Presidente concluiu informando que a proposta 52 

segue o mesmo conceito de superintendência adotado na criação da SUINFRA, aprovada por 53 

este Conselho através da Resolução 31/14-COPLAD. Ainda em discussão o Conselheiro Renato 54 

Bochicchio parabenizou o trabalho que vem sendo realizado pela TV da UFPR, registrando 55 

elogios à equipe. Sobre a proposta, o Conselheiro Remato testemunha o êxito na criação da 56 

SUINFRA gerando mais agilidade e eficiência dos serviços, sendo assim favorável a criação de 57 

estruturas sucursais. No mesmo sentido manifestou-se o Conselheiro Elisandro Pires Frigo, na 58 

qualidade de Diretor do Setor Palotina, entendendo que um caminho aconselhável é o da 59 

descentralização de unidades sede nos campi avançados da UFPR, exemplificando o êxito na 60 

criação de uma subunidade da SUINFRA no Setor Palotina. Após mais algumas manifestações o 61 

parecer foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade de votos. 02) Processo nº 62 

153029/2016-901 - Homologação dos pareceres da COMID referentes a distribuição de 04 63 

vagas e respectivos pontos docentes conforme aplicação dos indicadores da Res. 24-A/16-64 

COPLAD nos Departamentos de Direito Penal e Processual Penal, Botânica, Odontologia 65 

Restauradora e Centro de Estudos do Mar. Os pareceres foram apresentados pelo 66 

Coordenador da Comissão, Conselheiro Rogério Andrade Mulinari, sendo todos favoráveis a 67 

manutenção das vagas nos respectivos departamentos. Foram os seguintes os resultados da 68 

variável do Índice de Força de Trabalho Docente – IFTD resultante da aplicação do Modelo de 69 

Alocação de Vagas Docentes, em cada um destes departamentos: Departamento de Direito Penal 70 

e Processual Penal – IFTD=1,7981; Departamento de Botânica - IFTD=1,73980; Departamento 71 

de Odontologia Restauradora - IFTD=1,41 e Centro de Estudos do Mar - IFTD=1,3340. O 72 

Coordenador lembrou que de acordo com os parâmetros do modelo, departamentos com IFTD 73 

igual ou superior a 1 (um), terão a vaga mantida na sua própria unidade departamental, como 74 

nos situações acima apresentadas. Recordou ainda o Presidente que de acordo com o conciliado 75 

na sessão de aprovação do modelo, a medida em que as vagas vão sendo liberadas nos 76 

departamentos, seja por aposentadoria, exoneração ou falecimento,  os casos são encaminhados 77 

à COMID que após análise e aplicação do Modelo, emite seu parecer, encaminhando para 78 

homologação do COPLAD, na sua próxima sessão. Em discussão, o Conselheiro Nivaldo Rizzi 79 

reafirmou manifestação registrada na sessão anterior de que a COMID deve reavaliar o modelo 80 

para a correção das distorções e que a matéria seja encaminhada na pauta do próximo COPLAD 81 

para deliberação. Encerradas as manifestações o parecer sendo aprovado por unanimidade. 02) 82 

Processo nº 105244/2015-02 - Solicitação de direito a voto por representantes da 83 

comunidade de Palotina junto ao Conselho Setorial daquele Setor. Processo relatado pelo 84 

Conselheiro Donizeti Antonio Giusti que apresentou parecer favorável ao pedido do Setor, nos 85 

seguintes termos: “Diante do histórico, da inserção municipal e regional do Setor Palotina, da 86 

sugestão já colocada no âmbito da aprovação do Regimento Setorial e da importância da 87 

participação da comunidade externa para atendimento das diretrizes e objetos institucionais, 88 

emito parecer favorável à aprovação pelos conselheiros deste E. Conselho, quanto ao pedido 89 

de direito de voto por representante da comunidade no Conselho Setorial do Setor Palotina. 90 

Recomendo que a alteração pretendida quanto ao universo de votantes no Conselho Setorial do 91 

Setor Palotina, a qual é meritória e tem previsão na LDB, seja acompanhada de modificação no 92 



Art. 33 do Regimento Geral da UFPR, cabendo, para tal, constituir-se Processo endereçado ao 93 

Conselho Universitário”. Face a ausência justificada do relator, seu parecer foi lido pelo 94 

Conselheiro Pedro Luiz Faggion. Em discussão o Conselheiro Paulo de Tarso Chaves solicitou 95 

vista dos autos, apresentando seu parecer lavrado nos seguintes termos: “Pelo exposto, 96 

RECOMENDO que a alteração pretendida quanto ao universo de votantes no Conselho Setorial 97 

do Setor Palotina, a qual é meritória e tem a previsão na LDB, seja precedida de modificação 98 

no Art. 33 do Regimento Geral da UFPR, cabendo, para tal, constituir-se Processo endereçado 99 

ao Conselho Universitário”. Em discussão a Conselheira Vera Karan de Chueiri entendeu 100 

possível acatar a demanda do Setor Palotina sem afetar a discussão pelo COUN de alteração do 101 

Regimento Geral e do Estatuto da UFPR. Ainda em discussão, o Conselheiro Elisandro Pires 102 

Frigo, na condição de Diretor do Setor Palotina, ressaltou a importância da participação e do 103 

envolvimento da comunidade palotinense nas atividades do setor como um todo, seja no campo 104 

do ensino, como da pesquisa como da extensão. Também destacou a integração política e de 105 

empresários da região que participam ativamente em projetos, na expansão e no crescimento do 106 

campus. Diante das manifestações o Conselheiro Pedro Luis Faggion sugeriu a incorporação de 107 

parte do parecer de vista ao parecer original, atendendo a demanda legítima do Setor Palotina 108 

acompanhado da devida providência para adequação da legislação interna da UFPR. Acatada a 109 

sugestão pelo relator de vista, o parecer original foi colocado em votação, sendo aprovado por 110 

unanimidade com a seguinte inclusão: “Recomendo que a alteração pretendida quanto ao 111 

universo de votantes no Conselho Setorial do Setor Palotina, a qual é meritória e tem a 112 

previsão na LDB, seja acompanhada de modificação no Art. 33 do Regimento Geral da UFPR, 113 

cabendo, para tal, constituir-se Processo endereçado ao Conselho Universitário”. 03) Processo 114 

nº 124629/2016-41 - Proposta de alteração do art. 3º da Resolução 36/07-COPLAD que 115 

delega competência ao Conselho de Administração do Hospital de Clínicas da UFPR para 116 

aprovação dos contratos relativos a serviços e a compra de insumos (onde se lê “Auditoria 117 

Interna UFPR” leia-se “Auditoria Interna do Complexo do Hospital de Clínicas”). O 118 

processo foi retirado de pauta pelo relator, Conselheiro Elisandro Pires Frigo, a pedido da 119 

Direção do Hospital de Clínicas, para complementação de informações. 04) Processo nº 120 

147232/2016-28 - Proposta de alteração do Regimento do Setor de Ciências Biológicas – 121 

Res. 28/15-COPLAD incluindo o Departamento de Prevenção e Reabilitação em 122 

Fisioterapia e o Museu de Ciências Naturais na estrutura setorial. Setor de Ciências 123 

Biológicas. Processo relatado pelo Conselheiro Marcus Levy Bencostta, que emitiu o seguinte 124 

parecer: “Considerando que o objeto da solicitação do Gabinete do Setor de Ciências 125 

Biológicas trata exclusivamente de atualizações necessárias em seu Regimento, decorrentes da 126 

criação de um novo departamento, todas elas devidamente apresentadas e justificadas, sou de 127 

parecer favorável que se atualize como é proposto o Regimento do Setor de Ciências 128 

Biológicas”. Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade. manifestou-se 129 

favorável a alteração do Regimento do Setor. Em discussão e votação o parecer foi aprovado por 130 

unanimidade. 05) Processo nº 065731/2015-17 - Doação de imóvel para a UFPR, pela 131 

FUNPAR, para serviços de Endocrinologia do HC. Gabinete do Reitor. A Relatora, Conselheira 132 

Vera Karam de Chueiri exarou parecer favorável a citada doação, nos seguintes termos: 133 

Conforme se verifica nos autos do respectivo processo, todos os documentos relativos ao 134 

imóvel, cuja transferência se propõe da FUNPAR para a UFPR, certificam sua absoluta 135 

regularidade. Por se tratar de imóvel , cujo uso pelo Serviço de Endocrinologia e Metabologia 136 

é da maior relevância para o nosso Hospital de Clínicas, é mais do que adequada a sua 137 

transferência para o patrimônio da UFPR. Do parecer: Pelas razões acima expostas sou de 138 



PARECER FAVORÁVEL ao pedido. Em discussão e votação o parecer foi aprovado por 139 

unanimidade. 06) Processo nº 156268/2016-01 - Reestruturação da Assessoria de Relações 140 

Internacionais – ARI e criação da Agência UFPR Internacional. Gabinete do Reitor. A 141 

Relatora, Conselheira Regina Maria Hartog Pombo Rodrigues apresentou seu parecer favorável 142 

a proposta criação ora apresentada. Em discussão o Conselheiro Paulo de Tarso Chaves indagou 143 

se a deliberação da matéria envolvia a criação da agência junto com seu regimento interno. O 144 

Presidente informou que não, pois a propositura do regimento interno somente será 145 

encaminhado ao COPLAD após este Conselho se manifestar sobre a criação da referida agência. 146 

No mérito, o Presidente complementou informando o grande crescimento da internacionalização 147 

nas IFES brasileiras, seja no campo das demandas, seja no da inserção internacional – 148 

integração dos estudantes, introdução de políticas linguísticas na graduação e na pós-graduação 149 

e submissão de projetos de ensino, pesquisa e extensão a editais internacionais de 150 

financiamento.  O Presidente conclui destacando também a relevância na implantação de novas 151 

estratégias de mobilidade, integração e cooperação internacional. A Conselheira Ligia Negri 152 

endossou a importância da criação agência no cenário geral, entretanto registrou que gostaria de 153 

obter maiores informações sobre a estrutura, organograma, objetivos e funcionamento da 154 

agencia. Ainda em discussão o Conselheiro Luiz Antônio Correa Lucchesi cumprimentou a 155 

administração central pela iniciativa, colocando a UFPR em posição de maior interação entre as 156 

várias culturas por meio do ensino, da pesquisa e da extensão. Tendo em vista a manifestação da 157 

Conselheira Ligia Negri, o Presidente informou que a partir da criação da agência, todas as 158 

unidades deverão ser consultadas visando um melhor detalhamento das demandas e 159 

necessidades, as quais constituirão a base do regimento interno, sua estrutura organizacional, 160 

competências e objeto, instrumento que deverá ser posteriormente encaminhado ao COPLAD 161 

para análise e deliberação. O Conselheiro Horácio Tertuliano dos Santos Filho lamentou que a 162 

proposta não tivesse sido encaminhada preliminarmente para manifestação dos Setores. 163 

Encerradas as manifestações, o parecer foi colocado em votação, sendo aprovado por 164 

unanimidade. Encerrada a pauta e nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença 165 

de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei o 166 

presente extrato de ata. 167 


